

Geschäftsbericht 2022/23

Zusammenfassend: Für den Start in die neue BiVo 2023 sind wir gut gerüstet.

- **Alle Lernenden haben das betriebliche QV 2023 erfolgreich abgeschlossen.**
- **Die Betriebe sind gut vorbereitet für die Umsetzung der neuen Bildungsverordnung ab August 2023.**
- **Unser Eigenkapital schmilz, die Finanzen müssen ins Lot gebracht werden.**

Organisation

Vorstand und Ausschuss haben sich zu je einer Sitzung getroffen. Die Chargenverantwortlichen machen einen sehr guten Job.

Susanne Krissler präsidiert die Kurskommission und setzt die Vorgaben der IGKG Schweiz kompetent um. Sie steuert unsere Organisation gekonnt in Richtung neue Bildungsverordnung und begleitet die üK-Leitenden in ihrer Aufgabe. Sie ist auch verantwortlich für die Einhaltung der Qualitäts-Vorgaben gemäss *QualüK*. Mit ihrer Erfahrung und ihrem Wissen ist sie ein grosser Gewinn für unsere Organisation.

Bereits seit 10 Jahren leitet Anna Kamer erfolgreich und kompetent die Geschäftsstelle der igkg-schwyz. Sie ist Kontaktperson und erste Anlaufstelle für Ausbildungsbetriebe und Lernende, aber auch für uns.

Im Berichtsjahr durften auch zwei langjährige üK-Leitende ihr Arbeitsjubiläum feiern: Röbi Gnos wurde für 20 Jahre geehrt, Tamara Schober für 10 Jahre.

Mitgliederentwicklung

Per 31. Juli 2023 beträgt der Mitgliederbestand 81 Betriebe. Wir konnten vier Neueintritte verzeichnen, mussten aber auch fünf Kündigungen entgegennehmen.

Überbetriebliche Kurse

Im Berichtsjahr wurden insgesamt 122 Lernende der verschiedenen Lehrjahre in 9 verschiedenen üK-Klassen unterrichtet.

Die Kurse fanden wiederum im MythenForum Schwyz und im Gemeinschaftszentrum Freienbach statt.

Schülerzahlen:

Generation	2020 – 2023	3 Klassen	37 Lernende	4 üK-Tage
Generation	2021 – 2024	3 Klassen	46 Lernende	2 üK-Tage
Generation	2022 – 2025	3 Klassen	39 Lernende	4 üK-Tage

Wir danken den üK-Leitenden Nadine Bitschnau, Karin Bühler, Röbi Gnos und Tamara Schober für ihren Einsatz. Alle Kursleitenden bilden sich laufend methodisch-didaktisch weiter. Die mehrheitlich positiven Kursfeedbacks der Lernenden zeigen deutlich, dass wir gut unterwegs sind. Unsere motivierten üK-Leitenden vermitteln den Stoff in lehrreichen, ansprechenden und praxisnahen Kurssequenzen.

Nadine Bitschnau hat Ende Juni ihre Kündigung eingereicht. Als ihre Nachfolgerin kommt Nicole Rios neu ins Team. Ab Herbst 2023 ist sie für die igkg-schwyz im Einsatz.

Ausbildnerschulung

Die betrieblichen Informationsveranstaltungen zur neuen BiVo wurden ab Frühjahr durchgeführt. Für das Online-Basismodul hatten sich 91 Personen angemeldet. Mastertrainerin Karin Bühler wurde bei beiden Durchgängen durch Suanne Krissler unterstützt.

An den vier Vertiefungsmodulen in Lachen, Freienbach und Schwyz nahmen insgesamt 59 Personen teil. Auch diese Kurse leitete Karin Bühler. Die zahlreichen Kursanmeldungen sind sehr erfreulich und zeigen auf, wie ernst die Berufsbildenden die Lehrlingsausbildung nehmen. Herzlichen Dank an alle, die in ihren Betrieben die Grundlagen für eine reibungslose Einführung der neuen BiVo schaffen und den Lernenden gute Ausbildungsbedingungen bieten.

Zur Unterstützung von Ausbilderinnen und Ausbilder, welche Lernende nach bisheriger BiVo betreuen, wurden einstündige Online-Kurse zu folgenden Themen angeboten: ALS, üK-Kompetenznachweis, ALP. Kursleiterin Karin Bühler durfte insgesamt 18 Teilnehmende begrüßen.

Qualifikationsverfahren (QV)

Das betriebliche QV 2023 wurde unter der Leitung unseres neuen Chef-Experten, André Wespi, erfolgreich durchgeführt. 8 PEX-Teams haben die 34 Lernenden im mündlichen Teil geprüft. Einige ExpertInnen halfen auch bei den Korrekturen der schriftlichen Prüfung mit. Alle Lernenden haben den betrieblichen Teil erfolgreich absolviert.

Finanzen der igkg-schwyz

Die Rechnung 2022/23 schliesst mit einem Minus von Fr. 11'401.05 (VJ - Fr. 9'807.30).

Dem Aufwand von Fr. 175'298.70 steht ein Ertrag von Fr. 163'897.65 gegenüber. Das Vereinsvermögen der igkg-schwyz per 31. Juli 2023 beträgt Fr. 71'611.89.

Das Budget für das Rechnungsjahr 2023/24 sieht ein Minus von Fr. 10'295.-- vor. Die schwindende Anzahl Lernender verschärft die finanzielle Situation zusätzlich.

Der Ausschuss arbeitet Massnahmen aus, um ab Rechnungsjahr 2024/25 wieder ausgeglichene Rechnungen zu präsentieren. Das Hauptaugenmerk liegt auf der Senkung der Kosten. Auch eine moderate Erhöhung der Kurskosten ist wird unumgänglich sein.

IGKG Schweiz

Die Umsetzung der BiVo 2023 steht auf allen Stufen zuoberst auf der Traktandenliste und beschäftigt auch unseren Dachverband, IGKG Schweiz. So wurden verschiedene Informationsveranstaltungen online und vor Ort durchgeführt. Auch die Ausbildung der BiVo23-Mastertrainer wurde zentral organisiert. Künftig werden auch die Kursdokumente in Bern ausgearbeitet und für alle auf Konvink zur Verfügung gestellt.

Unter anderem wurden für die Berufsbildenden auch kostenlose Webinare zu den neuen Ausbildungselementen angeboten. Die Teilnahme war erfreulich gut, das Angebot wurde rege genutzt.

Konvink

Mit der Einführung der BiVo 2023 wird in unserer Branche Konvink sowohl in der betrieblichen und schulischen Ausbildung wie auch im üK zum zentralen Ausbildungselement. Wir sind uns bewusst, dass es am Anfang etwas Zeit braucht, um mit dem neuen System vertraut zu werden. Dennoch sind wir fest davon überzeugt, dass die neuen Instrumente den Berufsbildenden in ihrer Ausbildungsarbeit Unterstützung und Entlastung bringen werden.

Herzlichen Dank

Vielen Dank unserer Kurskommissionspräsidentin, Susanne Krissler, den Kurskommissionsmitgliedern, den üK-Leitenden, der Geschäftsstelle, den Expertinnen und Experten sowie dem Vorstand für das grosse Engagement.

Mit der Umstellung auf die BiVo 2023 sind auch die Ausbildungsbetriebe zusätzlich gefordert. Für das Vertrauen in unsere igkg-schwyz gebührt ihnen allen ein grosses Dankeschön.

Einsiedeln, 21. November 2023

Bernhard Schuler, Präsident igkg-schwyz

